

ESPAÑA

Expansión

Bancos europeos, a aumentar sus reservas



Expansión

**José Manuel Campa**, presidente de la *Autoridad Bancaria Europea (EBA)*, explicó que los bancos de esa región tendrán que aumentar 15,4% sus reservas de capital básico cuando se implementen plenamente, como está previsto, las nuevas reglas internacionales de Basilea III en el horizonte de 2028. Además, estas alertas aún no son con base en pérdidas acumuladas de 2020 por la pandemia del covid-19.

MÉXICO

EL ECONOMISTA

Pemex suspende negocios con Vitol



El Economista

El brazo comercializador de *Petróleos Mexicanos (Pemex)*, *PMI*, dijo que suspendió temporalmente sus relaciones comerciales con el gigante *Vitol*, según un documento, luego de que la firma con sede en Suiza admitió haber pagado millonarios sobornos para retener negocios petroleros en México. Tras el escándalo, la estatal *Petroecuador* decidió excluir a *Vitol* de su lista de proveedores y clientes.

CHILE

DIARIO FINANCIERO

Brecha de género en subsidios al empleo

Según el *Servicio Nacional de Capacitación y Empleo (Sence)*, desde el 29 de septiembre al 9 de diciembre un total de 40.157 empresas han postulado a 264.928 trabajadores a este beneficio de subsidio al empleo en Chile, 63% fueron para trabajadores hombres, mujeres solo 37%. En su mayoría son nuevas contrataciones con 169.793, es decir 64%.

# Brent regresó a línea de US\$50 por barril y esperan mayor repunte

**BOLSAS.** POR LOS PLANES DE VACUNACIÓN EN EL MUNDO, LOS ANALISTAS ESPERAN QUE EL MERCADO DE FUTUROS PARA EL PETRÓLEO SE VEAN FAVORECIDOS DURANTE LO QUE QUEDA DE AÑO

COMPORTAMIENTO DEL PETRÓLEO ESTE AÑO

HISTÓRICO DEL BRENT por barril



HISTÓRICO DEL WTI por barril



Fuente: Bloomberg Gráfico: LR-GR

**NUEVA YORK**  
Los futuros del crudo de referencia mundial superaron los US\$50 el barril por primera vez desde marzo, ya que la fuerte demanda de Asia y el optimismo en torno al avance de las vacunas impulsaron las perspectivas del consumo.

Bloomberg

Los contratos en Londres llegaron a subir un 2,7% al nivel más alto desde principios de marzo.

Hay señales continuas de una fuerte demanda en Asia conforme las refinerías chinas toman medidas para comprar crudo de lugares tan lejanos como el Mar del Norte. *Indian Oil Corp* dijo que el consumo de productos petroleros del país está casi de vuelta a la normalidad.

El crudo subió a un máximo de nueve meses a medida que más países avanzan hacia un despliegue de la vacuna para el covid-19. La curva de futuros también ha cambiado, operando en una estructura conocida como *backwardation*, que hace que sea rentable ampliar contratos de un mes al otro. Ello también está atrayendo una avalancha de nuevos flujos al mercado.

“Ahora que ya hemos comenzado el despliegue de vacunas en alguna parte del mundo, hay optimismo sobre la normalización de la economía mundial y, por lo tanto, de unos precios del petróleo más altos”,



Carlos Gustavo Duarte  
Analista de la U. Sergio Arboleda

*“A medida que avancen nuevos países en el visto bueno a farmacéuticas el mercado siente un alivio que podría dar una sorpresa fuerte a finales de diciembre”.*

dijo **Bart Melek**, jefe de estrategia global de materias primas de *TD Securities*.

El alza del crudo a nuevos máximos se produce pese a que las preocupaciones por el suministro y las estrictas restricciones para frenar la propagación del virus presentan vientos en contra. Los planes de Irán para aumentar las ventas de crudo representan “uno de los mayo-

res riesgos para el petróleo el próximo año” si se materializa, dijo *Commerzbank* en un comentario. Por otra parte, el aumento de los casos de covid-19 en todo el mundo ha hecho que los gobiernos vuelvan a imponer restricciones más estrictas.

“El pulso de los mercados petroleros continúa en una tira y afloja sobre el aumento de los casos de virus en Estados Unidos y Europa”, y las posibles vacunas de covid-19, dijo **Ehsan Khoman**, de *MUFG Bank*.

La demanda no solo se recupera en Asia. También hay algunos puntos brillantes en Europa. El Reino Unido, que está reanudando la actividad tras salir de un segundo cierre este mes, registró un aumento de casi 10% en las ventas de combustible para carretera la semana pasada. El uso de combustible en Brasil superó niveles previos al virus.

ECUADOR. HAY PROBLEMAS ENTRE MINEROS E INDÍGENAS Y LLAMARÁN A CONCILIACIONES

## Choques por permisos para el cobre

**QUITO**  
Conflictos con comunidades indígenas han estancado las operaciones del proyecto cuprifero San Carlos Panantza en Ecuador, uno de los que el presidente **Lenín Moreno** había señalado como ejemplo de expansión del sector minero que generaría unos US\$40.000 millones en una década.

Muchos ven ahora al proyecto de US\$3.000 millones de fi-

nanciado por *ExplorCobres S.A* de China como un referente de la agitación que impide el impulso de Ecuador para convertirse en una potencia minera andina y competir con otros como Perú y Chile.

El proyecto estaba programado para comenzar a exportar cobre este año, pero una disputa con la comunidad indígena *Shuar Arutam* provocó su suspensión desde hace dos años, según la autoridad minera.

En marzo de este año, asal-

ron fuego a las instalaciones del campamento y robaron equipos. En una serie de denuncias, grupos indígenas afirman que el *Gobierno* no les consultó adecuadamente sobre los proyectos. La lucha está socavando los ambiciosos planes de la nación andina para desarrollar la minería a gran escala como alternativa a su industria petrolera.

Por lo pronto se hará un llamado a un proceso de conciliación el cual se espera sería demorado, pues no se pretende para 2020.

En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 232 del Código de Comercio, la sucursal de sociedad extranjera **DIAMOND OFFSHORE SERVICES COMPANY EN LIQUIDACIÓN**, identificada con el Nit: 900.739.354-1 informa a sus acreedores que se encuentra en estado de liquidación.

**MARK CARGILL KEENER**  
Liquidador.

**ECOPETROL S.A.**  
EMPLAZA A:



Que el día 7 de julio de 2020 falleció en Cartagena, Bolívar, el señor **ROQUE RAFAEL MALDONADO TABARES**, con C.C No. 9.048.905, quien era pensionado de esta sociedad.

Todas las personas que se crean con derecho a participar en la Pensión por Sustitución deberán presentarse dentro de los 30 días siguientes a la publicación de este edicto, acreditando el derecho en el Centro de Atención Local más cercano.